

que je suis redevable de ce qu'elle contient de plus intéressant, & la Colonie Françoisse, dont on y verra la naissance & le progrès, étoit bien peu de chose, lorsque feu Monseigneur le Chancelier Votre Ayeul, prit en main le Timon de la Marine. Si depuis ce têmes-là elle est devenuë le plus riche, & le plus bel Etablissement, que notre Nation ait dans le Nouveau Monde, c'est l'Ouvrage de Votre Illustre Maison: le Vôtre en particulier, MONSEIGNEUR, & Votre coup d'Essai dans un âge, où les Hommes ordinaires ne savent pas encore se gouverner eux-mêmes, c'est d'y avoir parfaitement rétabli l'ordre & la tranquillité, & de l'avoir mise en état de ne plus rien craindre, ni au-dedans, ni au-dehors. Et que ne se promet-elle pas pour l'avenir d'un si heureux début, & de la constante application d'un tel Ministre, à qui elle sait qu'elle est chere & précieuse?

Mais comment les Colonies, qui
Vous